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RAMA JUDICIAL DEL PODER PÚBLICO 
JUZGADO DÉCIMO PENAL DEL CIRCUITO ESPECIALIZADO DE BOGOTÁ 

 
Audiencia de Juzgamiento (Artículo 403 y ss. Ley 600/00) 

 
ACTA DE AUDIENCIA DE JUZGAMIENTO 

 
Bogotá D.C., veinte (20) de marzo de dos mil veinticuatro (2024). 
 
Hora inicio: 09:05 a.m. 
Hora Final: 12:33 a.m. 

 
PARTES INTERVINIENTES 

 
JUEZ    MARTHA CECILIA ARTUNDUAGA GUARACA  
 
FISCAL                           22 ESPECIALIZADA CONTRA LAS ORGANIZACIONES  
    CRIMINALES, DRA. PATRICIA LUCERO GIRALDO ORTIZ  

Patricia.giraldo@fiscalia.gov.co  
 
MINISTERIO PÚBLICO RAUL ALBERTO GALARZA AREVALO 
 rgalarza@procuraduria.gov.co 
 
ACUSADO:                                JOSÉ MIGUEL NARVAEZ MARTÍNEZ 
 
DEFENSOR PÚBLICO               Dr. LEONARDO ANDRÉS CARVAJAL VELASQUEZ  
                                                    Lcarvajal@defensoria.edu.co 
 
DELITO:                                    CONCIERTO PARA DELINQUIR AGRAVADO 
                                                  (ART. 340 INCISO 2 Y 3 DE LA LEY 599 DE 2000) 
 

     RADICACIÓN:                        11001-31-07-010–2022-00133 00 
 

AUTORIDAD ORIGEN:          FISCALÍA 28 ESPECIALIZADA DIRECCIÓN ESPECIALIZADA  
                                               CONTRA ORGANIZACIONES CRIMINALES  
 
 
Se da inicio por parte de la señora Juez a la diligencia, hora 09:05 a.m. (Récord. 00:53). 
 
Presentación de las partes. (Récord 01:42) 
 
CONTINUACIÓN PRÁCTICA DE PRUEBAS: 
 
(Récord 03:24): Se hace comparecer al estrado al testigo decretado por solicitud del DELEGADO DEL 
MINISTERIO PÚBLICO y la DEFENSA, señor JORGE IVAN LAVERDE ZAPATA, quien se identifica 
con la cédula de ciudanía n° 71.985.935 de Turbo (Antioquía) (Récord 03:34), los generales de ley ya 
obran en la actuación declaración vertida el 18 de junio de 2008 FL. 29-55  Cuaderno transcripciones 
y 16 de junio de 2009 FL. 97-ante la Unidad Nacional de Fiscalías de Justicia y Paz y declaración FL. 
230 a 246 cuaderno original n° 1 de la fiscalía del 7 de julio de 2008 ante la Fiscalía Delegada de la 
Unidad de Derechos Humanos, por lo cual el despacho se va a relevar de hacer preguntas sobre este 
tópico.  
 
Se informa la testigo que en esta audiencia de juzgamiento se le recibirá su testimonio bajo el apremio 
del juramento –toma del juramento art. 269 C.P.P. y 442 del C.P. (Récord 05:55).  
 
 (Récord 08:17) INTERROGATORIO DESPACHO  
 
DESPACHO. Durante el transcurso de su vida en qué lugares de Colombia ha vivido  
TESTIGO. Nací en el Urabá turbo Antioquia el 2 de septiembre de 1977, allí pase toda mi niñez y 
juventud aproximadamente en el año 95 a los 17 años hago ingreso a las Autodefensa campesinas 
de Córdoba y Urabá, bajo el mando de alias Maicol allí permanecí hasta abril, viví en el choco, norte 
de Santander y Antioquia 
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DESPACHO. por favor informe a que se ha dedicado en su vida trabajo, profesión 
TESTIGO. Soy de origen campesino hasta los 15- 16 años fuimos desplazados por las guerrillas en el 
Urabá, en año 92 me asesinaron a unos hermanos fuimos desplazados al casco urbano del municipio 
de turbo a la edad de los 17 años hago mi ingreso a las ACCU, partir de ahí hasta el año 2005 hice 
parte de las AUC posteriormente detenido bajo un supuesto proceso penal hasta el año 2017, y los 
últimos años me he dedicado a la agricultura los últimos 7 años  
 
DESPACHO. En este momento cuál es su situación jurídica 
TESTIGO. Cumplí casi 12 años en la ley de justicia y paz 975, tengo 3 sentencia por 5400 hechos, 
sentenciado 3259 hechos, tengo 60 sentencias en la ordinaria aproximadamente, justicia paz 3 y en 
espera continuamos en audiencia de versión libre esclareciendo unos hechos de desaparición forzada 
y desplazamiento 
 
DESPACHO. En qué fecha salió en libertad 
TESTIGO. Año 2017 marzo más o menos 
 
DESPACHO. En donde, en que parte ingresa usted a las ACCU 
TESTIGO. En la región de Urabá en lo que hoy se conoce como casa castaño, en ese tiempo eso no 
se mencionaba  
 
DESPACHO. Quienes conformaban las casa castaño o las ACCU  
TESTIGO. Ingreso en su época bajo las órdenes de alias maicol a la zona del bloque bananero, Carlos 
Cardona, Raúl Emilio Jasbum hasta el año 98 que fui trasladado a manejar o dirigir el frente minero 
inicialmente lo fundo Rodrigo doble cero desde el año 96 más o menos, estuvo al mando de rafa 
putumayo y al mando de alias cepillo, nosotros lo recibimos ese frente Yunda un hombre muy cercano 
a castaño, jurisdicción estaba en la vía de Quibdó al Carmen de atrato, la ciudad de Quibdó alto, medio 
y bajo Baudó. 
 
DESPACHO. Cuando hace su ingreso a las autodefensas bajo que rol ingresa 
TESTIGO. Ingreso a finales del año 95 era patrullero, urbano, se hicieron los cursos de formación 
militar en el 35 y cada año o 2 años se hacía rentrenamiento o cursos de ascenso en el transcurso de 
esos años empezamos a tener responsabilidades, yo mantenía con Maicol mantenía en Cordoba, en 
el Tomate, en la 35, en la acuarela, en la 10, en toda esa zona en donde mantenían los castaño 
 
DESPACHO. cuando usted dice que andaba con maicol cuál era su rol 
TESTIGO. Maicol vivía prácticamente en Medellín yo estaba encargado de recibir a algunas personas 
que venían de Medellín a reunirse con Castaño, entonces los hospedaban en el hotel castillo de oro, 
allí la orden los recogía y los llevaba a donde a donde me indicara JAIME RAMIREZ alias  cero cuatro 
que era la mano derecho de Carlos, por los regular llegaba gente de la cruz roja y defensoría del 
pueblo y otros personajes que nunca les pregunte quienes eran, pero el rol era cada 8 o 15 días llevar 
gente a reuniones allí  o recoger a Maicol y llevarlo a reuniones con Rodrigo, con Carlos con cuaquiera 
que lo solicitara  
 
DESPACHO. Escuelas donde ha hablado que recibió formación militar como era la dinamina de esa 
formación militar 
TESTIGO. Inicialmente la que yo recibí era un entrenamiento táctico para combate y quien estaba al 
frente de esa escuela era JL creo que ya murió él era el instructor militar 
 
DESPACHO. Este entrenamiento militar donde lo recibió 
TESTIGO. La finca la 35 
 
DESPACHO. Donde queda esa finca 
TESTIGO. San pedro de duraba al tomate 15 o 20 minutos más o menos 
 
DESPACHO. Que había ahí en la 35 para hacerle esa instrucción militar 
TESTIGO. Una casa en donde se atendían reuniones en el año 99 se montó una fábrica de elaborar 
camuflado y botas había un área preparada para los entrenamientos militares que en cualquier escuela 
en donde preparan de guerrilla o autodefensas es muy similar a la que en las bases militares y de 
acuerdo a la experiencia que ellos tenían los instructores que eran ex militares pistas, campos de tiro, 
instrucción sobre manejo de armas, explosivo, conformación de las contra guerrilla, pelotones, 
compañías todo lo que tiene que ver la tropa 
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DESPACHO. Estas áreas donde hacían el entrenamiento de tiro y de explosivos, era visible para las 
personas que iban a visitar a la 35 a la casa 
TESTIGO. Si mucha gente que iba a reuniones terminaba allá siendo espectadores de algunos 
entrenamientos, porque allá no iba nadie que no fuera de confianza  
 
DESPACHO. Les daba instrucción desde el punto de vista teórico  
TESTIGO. Si claro, lo primero es tema a quien vamos a combatir, la mayoría éramos campesinos de 
la misma región y víctimas de las guerrillas Farc y Epl, todos éramos víctimas o la mayoría, campesinos 
se sentían atraídos de permanecer a las auc, esas escuelas mantenían llenas, yo llegue a ser 
comandante y tener escuela, allí mantenían soldados regulares, que no conseguían trabajo y les 
mataban la familia y ahí llegaban, de hecho ya sabíamos quién era nuestro enemigo, obvio en esa 
escuela realmente para mí en el tiempo que yo hice los cursos faltó mucho enseñar sobre la realidad 
del país, sobre política muchas cosas que desconocíamos en ese tiempo y que las vinimos a conocer 
años después, habían cosas que solo debían saber los comandantes, cosa que solo debía saber el 
estado mayor de las autodefensa  
 
DESPACHO. Usted ha hablado que hizo muchos cursos, que curso hizo 
TESTIGO. Uno en la 35 y reentrenamiento en plena guerra con el 5 frente en Urabá en el tejar, un 
pequeño reentrenamiento de 2 meses de resto los otros cursos los hice en el norte de Santander 
cuando creamos la escuela del frente que yo manejaba 
 
DESPACHO. Este reentrenamiento de que acaba de hablar en el tejar era el sitio 
TESTIGO. Era el sitio una base en donde se preparaban las operaciones en Urabá, no era escuela 
 
DESPACHO. Cuantas escuelas conoció al interior de las auc 
TESTIGO. La escuela madre la 35 
 
DESPACHO. La acuarela la conoció 
TESTIGO. La acuarela la conocí cuando algunos miembros del EPL ya se habían desmovilizado o 
integraron una cantidad de miembros el EPL a las UJAC, yo fui el encargado de concentrar a esos 
muchachos ahí les iban a dar un rentrenamiento ahí en la acuarela, estuve allí con Yunda, con cero 
cuatro, por eso conocí la acuarela, pero como escuela total nunca hice parte de alguna programación 
allí, solo llevé a unos 80 hombres que los estaban preparando  
 
DESPACHO. La Acuarela en donde queda 
TESTIGO. A 30 minutos de la 35 del tomate 40 minutos, algo así, en el mismo sector de san pedro de 
Urabá hacia la vía de san juan Montería 
 
DESPACHO. Quien era el encargado del funcionamiento de esas escuelas 
TESTIGO. En mi época siempre supe que Instructor militar era el señor JL y el señor rodrigo doble 
cero intervenía también en esas escuelas hablar sobre el tema de estrategia, de las guerrillas y los 
frentes, como iba avanzando y ese tema y era el comandante militar de las ACCU, era en últimas 
quien decidía para donde enviaban los grupos que iban saliendo de la escuela  y conocer a los 
comandantes que ellos ponían al frente de esos nuevos hombres que iban a ingresar  
 
DESPACHO. Después de usted hacer el curso en la 35 y haber estado en la acuarela y haber hecho 
el reentrenamiento en el tejar cual fue su rol en las AUC 
TESTIGO. Pase al Urabá de ahí pase a unas urbanas a turbo currulao hacíamos operaciones en la 
zona con la tropa hacia piedras blancas y el alto de Carepa, luego en el año 98 yo ya tenia orden de 
captura me mandaron donde Fredy Rendo Herrera estuve 2 meses mientras nos buscaban una zona 
para ubicarnos, nos llamó el profe Castaño a Lorenzo Quinchía y a mi persona y  nos manifestó que 
la nueva zona que asumíamos responsabilidad ya como comandantes era el frente minero, que le 
recibiéramos a cepillo y a esa zona llegamos a comandarla desde marzo del 98 a marzo del 99 
 
DESPACHO. y concretamente cuál era su rol ahí en el frente minero 
TESTIGO. Yo era el comandante militar de las tropas que habían en el 20, que habían en Istmina, 
Tado y Condoto y era el comandante de las Urbanas que habían en Quibdó, Condoto, Tado, Itsmina 
todos esos municipios, le rendiamos cuentas a rodrigo doble cero y en ocasiones nos tocaba ira a las 
citaciones para cualquier problema que surgía íbamos a la finca la 35  
DESPACHO. Usted ha hablado de esa designación para comandar el frente minero fue por alias el 
profe, quien es el profe 
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TESTIGO. Vicente Castaño hermano de Carlos castaño, quien nos recomienda a esa designación fue 
rodrigo doble cero comandante militar de las ACCU 
 
DESPACHO. Usted conoció al señor Vicente castaño 
TESTIGO. Si 
 
DESPACHO. y a su hermano Carlos Castaño 
TESTIGO. Si doctora 
 
DESPACHO. Como fue su relación con Carlos y Vicente 
TESTIGO. No había relación de amigos, había un relación de subalternos a jefes, cuando nos 
llamaban recuerdo la primea vez que lo conocí fue cuando iba con maicol allí, pero cuando hubo un 
reclamo recuerdo haber ido 3 veces a cuadrar problemas que tuvo Fredy Rendón tuvo un problema 
que no salió bien y nos llamaron a regañarnos, otra la muerte de un cura alias cabezón que estaba 
bajo el mando de nosotros  
 
DESPACHO. Cuando usted dice que lo conoció cuando iba con maicol, allí en donde   
TESTIGO. A la 35 cuando citaban a MAICOL  a la 35, a la10, a la acuarela o al Tomate ahí  
 
DESPACHO. Es decir, la 35 era el asentamiento de los señores CARLOS y VICENTE CASTAÑO 
TESTIGO. La 35 35 fue relacionada como una del grueso en donde surgió todo prácticamente  
 
DESPACHO. esto del frente minero en que año fue en que período de tiempo 
TESTIGO. Ese frente minero lo funco RODRIGO DOBLE CERO en el año 96 mediados más o menos  
se lo entregaron a un señor que se llamaba RAFA que fue conocido en Colombia como RAFA 
PUTUMAYO, ya está muerto, su desarrollo allí no fue muy vistoso entonces a él lo sacaron de allí  
 
DESPACHO. Su rol en el frente minero durante cuánto tiempo fue 
TESTIGO. Un año, año 98 y 99 
 
DEENSA. Esta jurisdicción de este frente minero es choco 
TESTIGO. Si  
 
DESPACHO. Allá en el choco usted estuvo un año en el frente minero y como integrante de las AUC 
en Urabá cuál fue su periodo 
TESTIGO. Finales del 95 al 98, tres años más o menos 
 
DESPACHO. Después de esos 4 años 
TESTIGO. Después de esos 4 años, organizaron la incursión al Catatumbo nos llama rodrigo doble 
cero  a una reunión a la 35 más o menos febrero del 99 que nos necesitaban urgente a Lorenzo 
Gonzalo y mi persona nos recoge cero cuatro en san pedro de Urabá nos llevan Tomate y de ahí a la 
35 ahí estaba rodrigo doble cero, ese día llegó Carlos en la tarde, nos saludó cuestión de 2 minutos 
se fue y después llegó Vicente Castaño estaban otros comandantes y a Lorenzo y a mi nos dice 
ustedes se le presentan a Salvatore Mancuso al otro día retornamos al choco estuvimos un mes 
haciendo entrega al señor Mario hermano de Rene le hicimos la entrega del frente y nos dirigimos a 
la finca capilla donde SALVATORE MANCUSO que era una de las sedes de mancuso, después os 
llevó a la finca 06 y ahí nos dijo que veníamos recomendado, yo no conocía mancuso ahí lo conocí. 
Allí mancuso nos manifestó que veníamos recomendados de Vicente y rodrigo doble cero y que 
nuestra misión era llegar a norte de Santander, que él ya había organizado una tropa que la habían 
organizado unos comandantes el señor Vanoy alias cuco, iba una tropa del señor 40 y de la casa 
castaño varios frentes y bloques mandaron hombres para unir, pasamos a hacer parte de las 
autodefensas del Catatumbo no teníamos que ver con los castaño sino mancuso 
 
DESPACHO. concretamente quienes era la casa Castaño 
TESTIGO. Yo conocí a las ACCU y estaban conformadas por Carlos y Vicente Castaño y rodrigo doble 
cero, eran los comandantes que nosotros conocíamos como los de más alta jerarquía  
 
DESPACHO. El señor Salvatore mancuso hacia parte de esa casa castaño 
TESTIGO. Que de ahí de la orden de rodrigo doble cero y Vicente Castaño nos ordenaron irnos hasta 
donde Salvatore Mancuso y Salvatore nos ordena irnos para el Catatumbo, Lorenzo Gonzalez y mi 
persona con un grupo de 12 hombres fuimos los primeros que entramos a Norte de Santander antes 
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de la tropa del bloque Catatumbo, entramos el 9 de mayo de 1999 y la tropa de alias camilo el 29 de 
mayo de 1999 
 
DESPACHO. ya hemos hablado de la formación militar que se recibía en las autodefensas, ustedes 
en esas escuelas de formación tenían cátedras ideológicas 
TESTIGO. Lo dije en justicia y paz, yo nunca tuve una catedra ideológica, siempre me hablaron quién 
era el enemigo, como se combatía el enemigo, el tema de que era muy diferentes a las fuerzas 
legalmente constituidas porque nosotros si podíamos darle de baja a los de civil podíamos ir a sus 
casas, podíamos saber que se disfrazaban de campesinos, eso nos enseñaban en las escuelas si eso 
es tomado como catedra si 
 
DESPACHO. Quienes les hablaba de esos temas, quien  
TESTIGO. Quien a mi me entreno fue JL y quien iba a esas escuelas en ocasiones a hablar de ese 
tema era rodrigo doble cero 
 
DESPACHO. Usted Ha escuchado nombrar al señor JOSE MIGUEL NARVAEZ 
TESTIGO. Si 
 
DESPACHO. Quiere explicar en qué contexto conoce al señor JOSE MIGUEL NARVAEZ 
TESTIGO. Su señoría, voy a ser muy claro con lo que voy a decir porque no quiero de allá para acá 
no quiero de los abogados suspicacias y cosas voy a ser totalmente claro y sincero con cada palabra, 
personalmente no he sido amigo de él y creo que lo vi en acuarela una vez, de él he escuchado todo 
lo que el país ha escuchado, que daba cátedras, a mí nunca me dio una catedra, nunca fui a saludarlo 
ni lo conocí, como surge todo este tema, el señor Ramírez que es cero cuatro que era muy cercano a 
Carlos Castaño y eso pasa después de la desmovilización, a él lo mataron en el 2007 se desapareció 
2007-2008, cuando empieza este proceso de paz para mí era insignificante , yo ya sabía cómo 
funcionaba el país, yo ya era comandante de un bloque prácticamente en Norte de Santander y yo 
manejaba el tema político, de finanzas, militar, y ahí si tenía que saber cómo era el funcionamiento del 
Estado y como funcionaban las autodefensas a  nivel nacional, como funcionaban las guerrillas, y de 
hecho lo he mencionado en audiencia he tuve relaciones con algunos militares, con políticos con 
empresarios, con catedráticos, con todo el mundo, en el rol que yo tenia tenía relaciones como lo digo 
todo mundo quería acercarse a las autodefensas, nosotros no corrompimos a nadie a nosotros nos 
corrompieron, cuando ya llega el proceso  y entramos al proceso de paz nos dicen a ustedes los 
traicionaron ustedes no le pueden guardar a nadie del gobierno secretos, todo lo que ustedes sepan 
de todo el mundo hay que echarlo pa delante, ósea ustedes tienen que volverse unos sapos, después 
de que había un honor político militar y legal, pero habían algunos principios, estando en Itagüí yo 
tenia una amistad muy cercana con el señor BAEZ el profesor ERNESTO BAEZ, estábamos sacando 
los listados de los que habían trabajado con nosotros, militares, políticos etc, yo hacia mi lista de lo 
que yo conocí dentro de mi trasegar en la organización, coroneles, tenientes, a algunos los llamaba y 
les decía mi coronel no tengo de otra o si no perdemos los beneficios, no nos dejaron de otra, o habla 
o pierde, una cosa es realmente conocer a una persona y hablar de ella y otra es no conocerla, haber 
llega el señor BAEZ y me llama a su oficina y me dice a mí me decían PEDRO FRONTERA, Salvatore 
me decía Pedro, me dijo Ernesto Báez a mí pedrito, tengo entendido que usted tiene audiencia el día 
de mañana y le van a preguntar sobre unos políticos del Norte de Santander y el Choco y unos alcaldes 
y Gobernadores, sí señor, me dijo voz te acordas, el día que yo creo que vi al señor Narváez yo estaba 
con BAEZ en Córdoba, voz te acordas una vez que estábamos en la 35 que había un señor de gorra  
de gafitas negras, yo no me acuerdo doctor la verdad, que este que era Director del DAS porque creo 
que él fue subdirector del DAS en el segundo mandato de Uribe, doctor yo si he escuchado  de él, yo 
si lo había escuchado claro, pero no había una relevancia en su tema de nada, eso era como escuchar 
cualquier persona, yo no puedo decir era fulano y era perano, yo le dije creo haber visto a alguien allá 
pero, entonces me empezó a hablar el doctor Báez, mire el tema de Piedad Córdoba, voz te acordas 
del tema de unos casetes, es conocido allá en Córdoba porque con cero cuatro hablamos del tema 
que fueron a llevar unos casetes en donde se escuchaba a PIEDAD CORDOBA hablando con el 
comandante del ELN pestes de Carlos de ese tema, todas esas cosas de antemano no las conocí yo 
su señoría ni las escuche, me las contó a mí el señor Ramírez alias cero cuatro o pata de cumbia, con 
todo esto que yo ya había escuchado, me dice Báez ese fue el que llevó los casetes y lo de Garzón, 
si usted no menciona lo que escuchó pierde los beneficios, nosotros éramos unos campesinos sin 
estudio, no sabíamos que era justicia y paz fue un salto al vacío, alguien fue allá y nos dijo el proceso 
se va a manejar de esta forma, se va a conformar de esta forma, las fiscalías van a hacer eso, siempre 
nos dijeron si no dicen lo que escucharon, vieron y vivieron lo deben de contar punto a punto porque 
si no otro lo menciona y lo mete a usted queda por fuera y va a pagar 40 años, llegó a la audiencia 
manifiesto si yo vi, si es esa persona que estuvo en la 35, yo nunca me le acerque, yo nuca le di la 
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mano, nunca lo salude, yo nunca estuve en reuniones con él, yo nunca recibí una instrucción de él, si 
se escuchaba dentro de la organización y dentro de los comandantes, yo no puedo venir aquí a tapar 
el sol con un dedo, que daban cátedras sobre el comunismo sobre eses tema, en la escuela donde yo 
estuve los 3 meses no arrimó, allá no arrimó el señor NARVAEZ  dar una clase de eso, no lo puedo 
decir porque estaría faltando a la verdad, lo que dije en justicia y paz manifesté lo que he escuchado 
lo debí haber hecho no sé, porque hoy en día nos han surgido muchos problemas por ello algunos los 
han sacado de justicia y paz porque vieron al Coronel reunido conmigo y le paso a un muchacho mío 
que porque vio a un Coronel reunido conmigo y no lo dijo lo sacaron de justicia y paz estamos en un 
tema inquisitivo terrible, lo dije y a los 8 días el señor BAEZ tenía una audiencia que creo yo que paso, 
en el momento no le pare muchas bolas al tema porque estábamos confesando y estábamos 
confundidos con todo ese tema de las versiones libres de justicia y paz, yo siempre lo he dicho era 
más fácil darme bala con 10  o 15 personas en el monte que ir tras de unos micrófonos que no 
conocíamos, nunca habíamos sido señalados ni sentado de esa forma, una cosa diferente es tener el 
poder en una región y otra cosa es que lo siente allá un fiscal y lo vuelva ropa de trabajo, para nosotros 
fue terrible estar detrás de un micrófono y venir a ser lo que nosotros castigábamos a sapiar, a hablar 
a unos temas terribles que estaban las familias de nosotros de por medio, los amigos y todo el mundo, 
entonces a los 8 días más o menos va el doctor Báez,  a audiencia, yo creo que el pidió que yo le 
abriera el camino, para hablar lo que él dice, el sí manifestó que él lo había distinguido personalmente, 
y de todo este tema que se habló, a mi no me consta, no voy a repetir más sobre el tema, a no ser 
que me lo pregunten, todo lo que he contado en justicia y paz en todo lo que yo he participado 11.000 
hechos que yo como comandante los cometí, los ordene, porque llegue a ser parte de un estado mayor 
regional, sobre esos acontecimientos que me senté con un Coronel, con un mayor, con un capitán, 
con alcaldes con el gobernador, con un congresista, eso lo he hablado, porque los puedo mirar a los 
ojos y decirles yo con usted me senté y hable, esto y estos, pero con quien no me allá sentado, el 
señor NARVAEZ me pregunte mire JORGE IVAN yo con usted nunca, yo a usted lo vi, le di la mano, 
no, lo que yo comente allí lo que yo hable es sobre lo que se escuchaba, eso no lo puedo negar, antes 
de ir peso y después de estar preso que fue cuando más cogió fuerza el tema del señor NARVAVEZ, 
de que si iba a las escuelas del sur de Bolívar, entonces ya no fui solamente yo ya habló la gente del 
Sur de Bolívar, después Salvatore Mancuso, después Ernesto Báez, bueno, todos los que han hablado 
del señor NARVAEZ, les costara, ellos tendrán que ante la justicia tendrán que justificarlo, que lo 
conocieron, que lo vieron, pero yo no lo puedo hacer, yo lo hago como conocimiento y lo dije en la 
fiscalía, usted lo vio personal, si es la persona que estaba ahí de gorra y gafas oscuras si, que es 
calvo, yo sé que es calvo pero es porque lo vi después en las noticias, ese día la persona tenía gorra, 
si el señor Ernesto Báez no me hubiera dicho nada a mí, la verdad a mí no me interesaba, em 
interesaban los casos de Urabá  que yo cometí, la gente que yo ejecuté, la gente que me ordenaron, 
la gente que yo ordené, a mi esos temas que yo escuche, que yo medio vi, a mí nunca me han 
cuadrado porque yo llevo 17 años su señoría asistiendo a más de 1151 audiencias en justicia y paz y 
otras en la ordinaria y he sido muy claro en lo que he dicho, hasta ahora no tengo una orden por falso 
testimonio porque he dicho he ido a la corte a atestiguar en contra de unas personas y a las personas 
las he mirado a los ojos y he dicho usted fue a mi zona y lo he dicho lleno de vergüenza porque a 
nosotros no nos formaron paras ser sapos, nos formaron para combatir a la guerrilla que tenía a este 
país sometido a su antojo y eso me ha parecido terriblemente. 
 
DESPACHO. A que comandantes escuchó hablar del señor Narváez 
TESTIGO. El señor Salvatore mancuso, estando todavía no desmovilizados, estando concentrados 
en ralito para la desmovilización donde hablaba que si lo conocía, que había colaborado con las 
autodefensas, de eso puede hablar Salvatore mancuso, porque eso si lo escuche directamente a él, 
siempre ha dicho que si lo conoció que dictaba algunas cátedras, que era amigo de quien era el enlace 
entre el ejército, eso sí lo puedo decir porque eso lo escuché directamente y él ni me lo puede negar, 
en el año 2005 estando yo todavía con el uniforme puesto sin desmovilizar, muchos años atrás, 
hablemos en el año 2000-2001 al señor RAMIREZ alias CERO CUATRO, al señor LORENZO 
GONZALEZ QUINCHIA alias YUNDA persona muy cercana a los Castaño y que fue con quien estuve 
la mayor parte del tiempo y al señor BAEZ que cuando ya hable con él fue el tema de la audiencia que 
yo tenía que me dijo pedrito aquí no puede quedar títere con cabeza aquí no podemos esconder nada 
porque si usted si usted ha escuchado, si usted ha visto usted mañana o pasado mañana una persona 
va ante la justicia y dice no es que yo vi a fulano allá o este escuchó usted pierde los beneficios y yo 
hoy en día lo veo como un error, yo digo y porque yo tengo que hablar de lo que yo escuché, yo hablo 
de lo que yo participe directamente de lo que yo tengo pruebas o yo puedo afirmar  
 
DESPACHO. En qué contexto fueron todas estas referencias que usted escuchó del señor Narváez 
de RAMIREZ, de QUINCHIA y de BAEZ  
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TESTIGO. Lo que he escuchado del señor NARVAEZ en su época y de los que ya he manifestado 
son básicamente tres cosas, una que era el que había llevado unos casetes donde hablaba Piedad 
Córdoba y el comandante del ELN barbaridades sobre Carlos, fue un tema que yo escuché, pero yo 
ni vi los casetes ni los escuché, es la verdad, dos se decía dentro de las auc había tenido alguna 
influencia sobre el Caso de Garzón y tres sobre el tema que dictaba algunas cátedras en contra de la 
insurgencia en algunas escuelas, eso a mí no me consta, nada de esas cosas me constaron, las 
escuché y eso me dijo el señor BAEZ, eso usted lo ha escuchado haga el favor y en justicia y paz todo 
eso hay que contarlo y a los 8 días fue, yo digo me mando a abrirle la puerta para el hablar porque él 
fue y conto y ya salió con sus audiencia y fue el que siguió afirmando todos esos temas 
 
DESPACHO. Esa vez que usted cree que era el señor Narváez uno de una gorrita negra, pero que no 
lo saludo ni tuvo ningún contacto con él, en que contexto estaban, con quien estaba él reunido, estaba 
solo, en donde era, recuerda eso 
TESTIGO. Yo fui a una reunión que teníamos en el año 99 mas o menos antes de irnos para el 
Catatumbo porque nosotros salimos del Choco y regresamos a la 35, ese día estaba el señor Báez 
allí nos saludamos, nosotros nos fuimos ese día sin hablar con Carlos, Carlos la verdad no llegó, eso 
fue en la 35 o la acuarela, no lo tengo muy claro, eso queda muy cerca, eso fue la última vez que yo 
hablo con Báez después lo volví a ver en ralito porque vuelvo al tema porque BAEZ me dice ve y me 
muestra una foto del señor NARVAEZ y me dice vea se acuerda de este señor el día que nos 
saludamos, ahí si habían varias personas claro, pero yo decir que yo identifique a cada uno al otro no, 
me dijo este señor el que fue director el DAS fue el que esta de gorrita y gafas, aquí no la usa porque 
está en los medios él estaba allá que yo salude, la verdad BAEZ si se relacionaba allá con todo el 
mundo  
 
DESPACHO. Pero hágame una claridad, ese que usted dice que el señor BAEZ le mostró y le dijo que 
ese era el de gorrita en donde le mostró eso 
TESTIGO. Eso me lo mostró en pleno proceso de paz 2008 cuando fui a la audiencia  
 
DESPACHO. ósea ya estaba usted privado de la libertad  
TESTIGO. Si claro doctora, estando privado de la libertad en las audiencias es donde él me dice hay 
que contar absolutamente todo pedrito porque lo que usted no cuente lo sacan de justicia y paz  
 
DESPACHO. Esa privación de la libertad en que cárcel fue  
TESTIGO. Nosotros estuvimos en el patio 1 de Itagüí desde el año 2006 hasta el 17, siempre estuve 
allí con Baéz  
 
DESPACHO. Que tenía que le mostró 
TESTIGO. Una foto normal, un señor de gafas normales, gorra con su bigote, él era el que estaba ese 
día de gorra y gafas que yo salude es el famoso NARVAEZ, pero decir que me llamó a mí y me dijo 
venga se lo presento venga y lo saluda no, es que nosotros poco acercamiento teníamos con 
personajes que llegaban allí y entonces yo no puedo decir si efectivamente, eso es una controversia 
que hay  
 
DESPACHO. Ese señor de gorrita y gafas que saludo ERNESTO BAÉZ allá en la 35, estaba reunido 
con quien 
TESTIGO. No sé quién estaban, había varios personajes estaban esperando a Carlos, nosotros nos 
vinimos primero, nosotros no esperamos y salimos para Córdoba   
 
DESPACHO. Usted sabe o tiene conocimiento esa imagen le mostro Báez en Itagüí de donde era, 
que era de un diario, un periódico, que era 
TESTIGO. De igual manera de noticias, de todas maneras, ya sabíamos sobre el doctor Narváez, así 
yo  o hubiera tenido ninguna relación ni nada, porque él fue el subdirector del DAS, nosotros ya 
teníamos claro en el País, quien manejaba cada institución, donde estaban, quien era el comandante 
de división, de brigada, de diferentes partes del país, muchos eran amigos de nosotros que estaban 
en una región  y los contactábamos para que le ayudaran a las autodefensas que estaban en ese lado, 
era un tema de saber de una persona pública y que tenga un cargo de esos que a nosotros nos 
interesaba, a nosotros nos interesaba quien estaba en el ministerio de defensa, todo lo que tuviera 
que ver con la vida militar ese era nuestro rol y nuestro deber y si podíamos a cercarnos a una 
personad de esas que nos coadyuvara con la guerra pues nos acercábamos y de hecho nos 
acercamos a muchos directores de DAS Regionales 
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DESPACHO. Usted supo en esa época cuando vieron al señor de gorrita y de gafas que estaba 
haciendo allá 
TESTIGO. En ese momento 7 personas estaban esperando una reunión con Carlos incluso el doctor 
BAEZ también estaba esperando la reunión, eso fue lo que manifestó, nosotros íbamos a una reunión 
a otro tema para la transacción de lo que hoy conforman o lo que hoy dicen que era la casa castaño  
a las autodefensas de SALVATORE MANCUSO, a eso íbamos no más, solo que uno iba a la 35 a la 
acuarela y uno encontraba una cantidad e gente  y carros y a veces llegaban helicópteros y ese tema, 
pero quien viene ahí quien se va quien llegó, uno llegaba a lo que uno iba y lo despachaban en 2 o 3 
minutos, eso no era que me iba a sentar a tomar café con ellos y que nos íbamos a sentar a desayunar, 
ordenaban que nos dieran desayuno y almuerzo y listo eso era una orden, va a hacer esto y esto  y 
chao váyase 
 
DESPACHO. Estas personas que se iban a reunir con Carlos Castaño allá en la 35, no eran ocultas 
el que estaba en la 35 los podía ver y no había ningún problema 
TESTIGO. Mucha gente encontramos en reuniones allí, no sé a quién escondería, cuando nosotros 
íbamos no falta él que decía yo no me dejo ver, muchas personas normal las veíamos, es que era 
común una cosa es hablar ahora de las autodefensas y de todo este proceso y en esa época era muy 
común encontrar un coronel, un general, político regionales o nacionales era común 
 
DESPACHO. Esas personas como llegaban allá, como llegaban de aquí de Bogotá allá a la 35 
TESTIGO. Muchas de esas personas llegaban a Montería y mandaban carros a recogerlos allá, otros 
llegarían en carro  por Turbo y san pedro de Urabá en carro o por Montería a la 35, porque ahí ya no 
había que entrar hasta San Pedro y muchas personas yo lo dije al principio de audiencia cuando yo 
estaba con Maicol a mí me tenían encargado en una trooper de placas de Panamá  esos carros podían 
transitar en la región de Urabá libremente sin problema, no sé si ahora será legal no era ilegal transitar 
los carros Panameños en todo el eje bananero, mucha gente que llegaba de Medellín yo estaba 
encargado de recogerlos en el hotel castilla de oro  y llevarlos a reuniones y esperarlos algunos otros 
me decían no me espere que yo me voy por otro medio o no lo espere que yo lo mando por Montería 
y así sucesivamente.  
 
Finalizado el interrogatorio del Despacho se le concede el uso de la palabra en primer lugar a la 
defensa, quien solicitó el testigo y le fue decretado en audiencia preparatoria del 10 de marzo de 2023.  
 
Se realiza un receso por cinco minutos siendo las 10:15 a.m. 
 
Retomamos siendo las 10:22 a.m. 
 
INTERROGATORIO DEFENSA (Récord 01:17:20)  
 
DEFENSA. Usted ha mencionado hoy que tiene 3 sentencias por justicia y paz, es así 
TESTIGO. Así es 
 
DEFENSA. Estas 3 sentencia de justicia y paz corresponden a la realidad de lo que usted vivió en las 
AUC 
TESTIGO. Así es, los hechos que yo ejecute y ordene ejecutar  
 
DEFENSA. La información allí consignada es con base en lo que información que usted indicó en 
justicia y paz en sus declaraciones y versiones 
TESTIGO. Tiempo, modo y lugar de todo lo que tiene que ver con mis versiones libres 
 
DEFENSA. quien era el brujo 
TESTIGO. era Edgar Balolles en Quibdó Choco, si estamos haciendo referencia a ese yo lo tenía 
encargado de las urbanas de Quibdó 
 
DEFENSA. Nos recuerda cuando usted dice que fue a Quibdó y estuvo en Baudo y Carmen de atrato 
en un frente minero aclare que rol desempeñó usted durante ese tiempo  
TESTIGO. Cuando yo llegue a Quibdó al brujo lo tenían encargado de la urbana, nosotros llegamos a 
manejar el frente, yo era el segundo comandante del frente, en alguna audiencia al principio usted se 
va al año pasado donde en la hoja de vida decía que estaba bajo el mando del brujo nunca estuve 
bajo el mando del brujo y eso lo pueden decir todos los subalternos y todos los comandantes que 
estuvieron en la zona, yo era el segundo comandante del frente minero, Lorenzo González Quinchía 
era el primero pero Lorenzo en esa época se había enamorado y se fue a Medellín y me quede yo 
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encargado del frente minero que RODRIGO DOBLE CERO se dio cuenta que yo de alguna forma yo 
le tapaba porque la verdad me estaba quedando muy pesado el tema y Rodrigo llamaba caso todos 
los días a pedir reporte y Lorenzo hacia los reportes desde Medellín, hasta que un día llegó de sorpresa 
RODRIGO DOBLE CERO y eso también llevó al traslado de nosotros, EL Brujo Edgar Baloyez era el 
comandante de las urbanas de Quibdó  
 
DEFENSA. Usted no era patrullero cuando estuvo en el bloque minero, cierto 
TESTIGO. no incluso de ahí salgo de comandante del frente frontera, yo fui el fundador del frente 
frontera en Norte de Santander de ahí salgo como fundador del frente frontera  
 
DEFENSA. Usted nos ha hablado que había muchas personas que iban a las fincas de los hermanos 
Castaño y los comandantes de esa zona a visitarlos o a reunirse y mencionó posibles traslados desde 
Montería hasta esa zonas, en alguna oportunidad usted participó de algún traslado de algún personaje 
desde Montería hacía esa zona para que se reuniera o con Vicente o con Carlos o con los 
Comandantes de las ACCU o de las AUC en ese momento   
TESTIGO. No solamente una vez en el año 97 me mandaron a llevar de la finca las tanga al señor 
cuco vanoy cuando eso tengo entendido estaban organizando lo del bloque minero ahora sí que 
manejó vanoy en el bajo Cauca, me mandaron a llevarlo primero a recogerlo por el lado de Urabá y 
después a llevarlo por el lado de Montería, es el único traslado que yo he hecho que yo recuerde haber 
ido a Montería  
 
DEFENSA. Usted nos habló hoy, dice que en alguna oportunidad la gente del sur de bolívar también 
hablaron que Narváez fue al sur de Bolívar a dictar instrucción o capacitación como lo quiera entender, 
quien era el comandante del Bloque Sur de Bolívar en esa oportunidad que usted escuchó que 
presuntamente NARVAEZ había ido a esas zonas a dictar instrucción o capacitación a hacer visitas  
TESTIGO. Ahí sí, voy a terne claridad eso no lo escuché yo estando en armas, eso se escuchó cuando 
ya se empezó a trabajar por el tema de las versiones libres de todo lo que íbamos a contar sobre, es 
que la idea doctor de justicia y paz era contar todo lo vivido, que yo decía esto va a durar 300 años, si 
vamos a contar paso a paso todo lo que vivimos, con quien nos reunimos, a quien escuchamos, a 
quién vimos, a quien ordenamos, va a ser muy complejo porque hay que hacer un recorderis 
terriblemente de todos los acontecimientos paso a paso de las cantidades de intervenciones, 
reuniones, ordenes, de todo lo que hicimos dentro de las autodefensas, ahora sumarle a eso lo que 
escuchamos, lo que se escuchó en una reunión donde nos llamaban para jalarlos las orejas, a esas 
reuniones llegaba mucha gente, yo decía hombre si hubiéramos sabido que este proceso era para 
sapiar, yo era uno de los que decía  en Itagui en la patio 1, hubiéramos tenido una camarita y grabar 
paso a paso reunión por reunión yo vi a fulano en una reunión a pelano en otra reunión, esto escuche 
de este, esto escuche del otro entonces, decía va a ser muy difícil poder desarrollar ese tema, eso lo 
tengo entendido no se si lo alcanzó a decir Báez dentro de sus versiones libres que tenia una relación 
muy cercana, muy amistosa con el señor NARVAEZ e incluso él era el que lo perfilaba y SALVATORE 
como él que daba algunas instrucciones en esas escuelas teoría sobre el tema del comunismo y que 
era el enlace eso lo decía Salvatore el enlace entre fuerzas militares y autodefensas  
 
DEFENSA. le insisto señor testigo, usted ya nos aclaró que lo escuchó fue después de haber 
desmovilizado, le insisto de quien escuchó usted presuntamente que JOSE MIGUEL NARVAEZ 
estuvo con la gente del sur de Bolívar dando instrucción en esa zona  
TESTIGO. Del doctor ERNESTO BAEZ 
 
DEFENSA. usted ha mencionado señor testigo que estuvo en la cárcel de Itagüí, en que período 
estuvo recluido en la cárcel de Itagüí  
TESTIGO. estuve en Santafé de ralito le inicio ahí, cuando empezaron los diálogos fase exploratoria 
creo que fue la última vez que vi a CARLOS vivo en enero del 2004, cuando fui a una reunión para 
decirme que iba haber una desmovilización y que teníamos que acudir a ese llamado, ahí hubo una 
diferencia mía allá con MANCUSO porque yo le digo que como es posible uno ir a decirle a la tropa 
que nos vamos a desmovilizar a la gente que no tiene ninguna instrucción escolar, que no tienen a 
donde irse a trabajar, que va a pasar, no que el Gobierno les iba a dar todo, toda la carreta que nos 
metieron para quitarnos los fusiles y dejarnos a la intemperie, con el tuve una discusión o lo último que 
me dijo fue es una orden y si usted no se desmoviliza no dijo que él dijo las autodefensas y el Estado 
le arrancara, esas fueron su palabras y se lo sostengo a él, yo que hice meter el rabo entre las patas 
e irme a SANTAFE DE RALITO, ese día me caí me accidente en un helicóptero, ir al Catatumbo y 
empezar a reunir las tropas y a convencer la gente de la desmovilización, después volví hice caso al 
llamado y volví el 20 de mayo de 2004 a SANTA FE DE RALITO a hacer parte, no tanto de la mesa, 
yo era el encargado de la seguridad de todo santa fe de ralito, cada comandante de lo que hoy se 
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conoce como estado mayor me entregaba una serie de hombres para yo reorganizar y participe en 
casi todas las reuniones de la mesa con el comisionado de paz, en casi todas las reuniones tenía yo 
que hacer presencia en esa mesas sin derecho a intervenir absolutamente como muchos que fuimos 
allá a ser convidados de piedra hasta el 18 de enero que fue la desmovilización y me desmovilizo con 
el bloque Córdoba con la gente de Salvatore Mancuso, él fue y desmovilizó el catatumbo y nosotros 
el Córdoba, si usted ve los videos y las fotos, yo estoy al frente de los 925 hombres que se 
desmovilizaron en el bloque Córdoba y en el 2006 no tengo bien claro la fecha, llegó aproximadamente 
200 policías con listado en mano, yo aparecía en la lista número 12 JORGE IVAN LAVERDE ZAPATA, 
de los 36 comandantes que íbamos a ser detenido por orden del presidente Uribe, era una orden 
presidencial  llega un mayor a ralito en donde yo estoy me dice, señor JORGE IVAN LAVERDE 
ZAPATA, si comandante tengo una orden presidencial que debe ser conducido a Montería, ese día 
condujeron a MANCUSO, a GORDO LINDO, etc., BAEZ me llama a mí que estaba en Medellín que 
ya lo tenían capturado que le había tocado tirarse por unos alambrados, cuco vanoy que, que estaba 
pasando, al ratico también se entrega porque de los comandantes quedaba en ralito era yo, yo si no 
me moví de ralito para nada, los mellizos que ellos si no quisieron estar se fueron pero yo me quede, 
ellos se fueron y cogieron el monto, yo me quede y espere, me conducen a Montería a la estación de 
policía, allí me encuentro con MANCUSO, GORDO LINDO, EDWARD COBOS TELLEZ alias DIEGO 
VECINO, con todos y en una noche nos lleva a todos a la ceja Antioquia, nos meten 2 o 3 días en un 
calabozo en la estación de policía allí estaba CARLOS MARIO JIMENEZ Macaco, Ernesto Báez, ya 
están todos y tres días después nos llevan a la ceja estuvimos 5 o 6 meses en la ceja y de ahí a la 
cárcel como tal yo dije este fue el acabose aquí nos traicionaron a todos y ahí estuve en varias 
cárceles, yo empecé a organizar el tema de los presos  a recoger presos que teníamos regados con 
los bloque de nosotros  con los otros bloque s para poder concertar precisamente también decirles 
muchachos hay que contar la verdad, hay que decir todo, ayúdenos a reconstruir la verdad histórica 
de todo lo que paso con las autodefensas para que puedan hacer parte de este proceso y puedan salir 
rápido, llevan 21 años y no han salido, ahí estuve doctor hasta el 2017 que sali patio 1 de Itagüí 
 
DEFENSA. Cuando usted estuvo en Itagüí usted dice una instrucción o una actividad que dice estaban 
sacando listados de quienes habían ayudado o participado con las AUC y que usted hizo su propia 
lista, la pregunta es quien dio la instrucción o quienes de sacar esas listas  
TESTIGO. A mí me dice Salvatore Mancuso, me dice a mí suba a la celda, que él vivía en el tercer 
piso, a mí me dice SALVATORE MANCUSO, Pedro empiece a organizar van a empezar las versiones 
libres, tiene que contar absolutamente todo lo que pasó porque yo soy responsable de su accionar en 
NORTE DE SANTANDER y le dije quien responde por mi accionar el año que estuve en el Choco que 
tengo más de 350 homicidios, desapariciones, eran como 700 hechos o 1.000, porque LORENZO 
GONZALEZ YUNDA está muerto el único que estoy vivo de ese año, me dijo eso responde la casa 
castaño y quien responde de la casa castaño si no esta RODRIGO, ni el PROFE, ni el uno ni el otro, 
al fin y al cabo encontraron quien respondiera que fue el señor RICARDO que era uno de los 
financieros de la casa CASTAÑO, que era el que iba y nos daba revista a nosotros, entonces yo 
confieso los hechos de ese año que yo participe  y él los responde, eso mismo pasó con SALVATORE 
todos los hechos que tengan que ver con norte de Santander soy responsable yo, entonces hágame 
el favor y me hace el listado de todo e incluso políticos, militares, todos los que se hallan sentado con 
usted y la segunda sugerencia que fue cuando yo ya iba a ir a la ver fue la del doctor BAEZ que me 
dijo tiene que llevar no solamente lo que usted participó  a mi no se me olvidan esas palabras Pedrito 
no solamente lo que usted participó en lo que escuchó  en lo que vio  porque e eso se trata la Ley, me 
leyó algunos párrafos de la Ley 975  el que no va para fuera a pagar 40 años y se podrirá en las 
cárceles en las mazmorras dijo mazmorras de este país 
 
DEFENSA. La primera sugerencia fue de quien 
TESTIGO. De Salvatore 
 
DESPACHO. Usted mencionó en una respuesta anterior que usted se desmovilizó con el bloque 
Córdoba a pesar del bloque Catatumbo y que SALVATORE desmovilizó el bloque Catatumbo quien 
le dio esa instrucción de desmovilizarse con un frente que usted no comandaba o no dirigía. 
TESTIGO. Haber lo que pasa allí, como yo ya había tenido mi rife y rafe con Mancuso porque yo ya le 
había dicho yo no me voy a desmovilizar si le digo eso los hombres me fusilan unos hombres que yo 
los he liderado en la guerra a decirles que tiene que entregar los fusiles  que se vayan para la casa si 
dependen de una nómina, somos una familia, la gente va a quedar abandonada la guerrilla va a 
retomar los territorios, no que el Estado va, no Salvatore el Estado no retoma ningún territorio, nosotros 
nos vamos y vuelve la guerrilla, el Estado no va a retomar nada porque el Estado las fuerzas militares 
no están en capacidad de enfrentar la guerrilla en este país, no cumpla la orden fue lo que me dijo, a 
mí creo que me traen antes por el temor que yo me coordinara con camilo Catatumbo, que era el 
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comandante del Catatumbo porque ya teníamos la idea de no entregarnos, eso no es mentiras, alguien 
me dijo no diga eso  que lo sacan de justicia y paz, que me saquen esa es la verdad, nosotros 
estábamos mirando la opción teníamos 1425 hombres más o menos algo así, teníamos el poder en la 
región político, militar y financiero, podíamos independizarnos y nosotros estábamos mirando la opción 
de no entregarnos como nos vamos a entregar, no nos entreguemos o esperemos que ellos se 
entreguen primero y nosotros de último, pero Salvatore tenía mucho afán de desmovilizarse de hacerle 
el llamado a todas las tropas por ser el líder de las autodefensas en su momento que había que 
cumplirle al gobierno y en ese cumplimiento creo yo que dijo este allá va hacer alguna embarrada más 
bien me lo traigo y me ordena el 10 de mayo de 2004 que me presente y que ya me tiene un cargo en 
Santafé de ralito, va a participar en todas las reuniones para que se entere que es lo que va a pasar y 
va a ser el encargado o el comandante de las tropas que van a ejercer la seguridad dentro de 
perímetro, que era el primer anillo saliendo y el tercer anillo entrando, primero estaba ejército, policía 
y nosotros y saliendo estábamos nosotros y viceversa, eso estuve yo del 2004  hasta el 18 de enero 
de 2005, porque el 10 de diciembre de 2004 MANCUSO se va y desmoviliza las tropas en el 
Catatumbo, a mi no me lleva, no me dice vamos a desmovilizarnos allá  no me dice usted se 
desmoviliza con el bloque Córdoba   
 
DEFENSA. Como conoció usted a Salvatore Mancuso 
TESTIGO. Lo conocí en la finca capilla en el año 99 dos meses antes de entrar nosotros entramos el 
9 de mayo a norte de Santander por orden de Vicente y doble cero nos manda a hacer parte de la 
gente de mancuso 
 
DEFENSA. Durante el tiempo que ha tenido relación con Salvatore mancuso 
TESTIGO. Muy bien, nunca hemos tenido hemos trabajado juntos el tema del proceso de paz, hemos 
estado al principio de las reuniones que se llevaban en la cárcel de las personas que iban allá a hablar 
de cómo iba a ser el proceso de paz, fiscales, todo ese tema, la reconstrucción de verdad histórica en 
norte de Santander, yo le voy comunicando a él incluso estando preso tengo cartas las conservó aun 
que me mandaba cartas de la cárcel que estuviera pendiente de los presos, he estado liderando el 
tema de los presos, el tema de la mesa porque hago parte de una mesa de paz, de una mesa de 
víctimas todo ese tema y lo mantengo enterado de los temas, y precisamente el día de ayer me llamó 
a saludar, pero se nos cortó la comunicación, porque realmente yo trabajo en una finca yo estoy en 
una finca en este momento  y no me volvió a llamar  
 
DEFENSA. Usted ha hablado hoy en esta declaración que Inclusive se acercaron a las AUC a muchos 
directores regionales del DAS, que conocimiento tiene usted con que directores regionales tuvieron 
relación las ACCU o las AUC con quien mantuvieron relación 
TESTIGO. Cada quien en su región le interesaba, yo en mi región he hablado con los directores  yo llegue 
en el 99 y es más la relación que hubo con el DAS, con la policía porque yo llegue acercándome a 
todos muchos de ellos ya por parte de MANCUSO yo ya iba yo referenciado, quien iba a estar en ese 
frente de lo que es Cúcuta el área metropolitana mi jurisdicción empezaba desde más arriba de 
pamplona que es donde están los límites de los Santanderes eran 29 o 30 municipios hasta colindar 
con Tibú, con los mellizos colindaba por los lados e Saravena, con el bloque central Bolívar  colindaba 
por los lados de Arboleda  y por el lado de aquí de los Santanderes  Bucaramanga con el central 
Bolívar a la altura de Berlín, para mi la importancia de ello era mi región de una yo entraba al que 
llegara, si llegaba un coronel  de juna vez le mandaba razón, sea del ejército, sea de la policía, y si no 
ya buscaba los mandos medios  oficiales o suboficiales  para tener algún acercamiento  para coordinar 
operaciones  en algunos casos porque yo soy uno de los que he dicho si las fuerzas militares aquí 
contribuyeron con el desarrollo de operaciones y el crecimiento de las autodefensas, pero no puedo 
generalizar, yo no puedo ser irresponsable y decir porque hubieron militares buenos, yo tuve combates 
con algunas tropas del ejército con la policía, a mí me hizo una emboscada la policía, toda la policía y 
todo el ejército, no, muchos de los que llegaron a las regiones  de la misma forma por la misma guerra 
por las mismas circunstancias  del conflicto que se vivía allí, del sometimiento que tenían las 
comunidades por esas guerrillas de alguna forma nos vieron a nosotros como sus amigos, nosotros 
no éramos enemigos de la fuerza público, de alguna forma nos veían como sus amigos  a mi me 
interesaba eso, ya a nivel nacional no le podría decir con quien se reunía el otro y no voy a incurrir en 
lo mismo que incurrí no es que yo escuche que fulano y el otro 
 
DEFENSA. Frente a ese mismo tema que conocimiento tiene usted desde que año digamos se 
empezó la relación de las ACCU AUC con personas del DAS, desde que año  
TESTIGO. Eso siempre lo escuche dentro de la organización desde los inicios no se le año,  
 
DEFENSA. Quien era Maicol dentro de la organización  
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TESTIGO. Carlos Cardona un tipo muy importante para mí, después llegue a gente más poder que él, 
se decía que era el consentido de Carlos no de doble cero y fue uno de los primeros comandantes del 
eje bananero, Heber Veloza lo distingo cuando él era civil yo también era civil, pero maicol fue como 
el referente incluso maicol llegó a ser comandante de Raúl Jasbum, con el empecé a dar mis primeros 
pasos, fue el que me ayudo a mi ingreso, era un tipo sumamente importante en el organización, la 
ultima vez que lo vi el diciembre del año 97 
 
DEFENSA. Usted hablo que usted fue desplazado y que llegó a turbo y después ingreso a las auc, en 
ese lapso de tiempo que hizo en la civil  
TESTIGO. Me metí al gremio de los camioneros ahí conocí a HEBER VELOZA, llegue al gremio de 
los camioneros teniendo 14 años, 13 años, empecé lavando camiones, ayudante de camión y termine 
a los 15 años siendo camionero, sacando cajas de plátano de las compañías uniban y Banacol de 
esas fincas de pueblo bello, san pedro de Necoclí a la sede que quedaba en nueva colonia, eso fue lo 
que me permitió a mi conocer y acercarme porque a mi ya me buscaban para mover tropa para una 
cosa y para la otra, por ahí empezó el tema 
 
DEFENSA. Porque conoció a HEBER VELOZA, que hacía HEBER en ese tiempo para que usted lo 
conociera 
TESTIGO. Camionero, tenía un camión y toda la familia   
 
Es de la misma familia de rodrigo doble cero el era nuestro jefe inmediato  
 
DEFENSA. Quien ingresó primero a las autodefensas HEBER VELOZA o usted 
TESTIGO. HEBER VELOZA él llegó como en el 94  
 
DEFENSA. Usted nos ha hablado de alias YUNDA, como lo conoció, desde cuando  
TESTIGO. Lo conocí el principio del 95 algo así porque tenían unas tropas que venían bajando por el 
alto de mulato y yo antes de entrar a la organización empecé a sacar víveres, a mí me llevaban me 
mondaban a llevarle víveres a la tropa, a ganado, a mover la tropa y así lo conocí y ya cuando estaba 
en la organización ya terminamos prácticamente juntos hasta el año que él se retira de las auc en el 
año 2000-2001 
 
DEFENSA. Hasta cuando usted trabajo lado a lado con alias YUNDA 
TESTIGO. A nosotros nos mandan juntos a NORTE DE SANTANDER, empezamos la fundación del 
frente frontera a nosotros nos mandan a otra labor a montar una urbana en Cúcuta y a recibir heridos 
y nosotros dijimos aquí una urbana aquí no funciona  aquí se necesita un frente los SALVATORE en 
ese momento decían que no tenían como financiar un frente, nosotros que hicimos empezamos a 
reunir al comercio, a los empresarios, a los arroceros, a los mineros de carbón, a todos y empezamos 
a comprar fusiles y éramos independientes prácticamente de ese bloque Catatumbo pero le rendíamos 
cuentas a MANCUSO  incluso hasta CARLOS porque de ahí salimos a algunas reuniones allá que 
nos preguntaban como va la cosa  que están haciendo como está el tema, hubo dos inconvenientes 
con algunos amigos de lo que se llama hoy casa castaño en norte de Santander y nos llamaron a 
nosotros, entonces nosotros fundamos ese frente y nos tomamos toda esa región la jurisdicción que 
le acabo de mencionar y ya empezamos a trabajar en socias con el bloque Catatumbo  hasta que 
YUNDA en un momento dijo que estaba cansado que estaba aburrido, le pidió la baja a MANCUSO y 
mancuso le manifestó yo no le puedo dar a usted la baja porque ustedes hacen parte de las ACCU de 
CASTAÑO y YUNDA dijo pero es que a nosotros nos mandaron para acá y le dijo no pídasela a 
CARLOS, yunda se fue para donde Carlos le pidió la baja y Carlos le dio la baja yo estuve detenido, 
yo fui a esa reunión cuando él pidió la baja eso fue en el año 14 de enero del año 2000, fuimos hasta 
la finca pidió la baja nos vinimos y nos capturan y duramos los dos 7 meses presos salimos en 
septiembre más o menos  del 2000 nos presentamos a mancuso y vuelve y nos manda a NORTE DE 
SANTADER y le dice a YUNDA usted queda sancionado porque por culpa suya  fue que capturaron 
al IGUANO duro tres meses y como ya tenia la baja se fue   
 
DEFENSA. Quien es FREDY RENDON HERRERA 
TESTIGO. Era el comandante del bloque ELMER CARDENAS, Fredy es muy cercano a CARLOS le 
decía primero, estuve con Fredy aproximadamente 3 meses en el año 99 antes de irme al Choco, ahí 
en el sector de Necoclí, uno de mis mejores amigos  
 
DEFENSA. Quien es JUAN RODRIGO GARCÍA FERNANDEZ 
TESTIGO. Se que es el apellido de doble cero, tengo una confusión tiene un hermano también 
abogado, amigos de FREDY RENDON HERRERA, la verdad no le recuerdo bien el nombre podría 
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incurrir en algún error si le digo que es el abogado, pero sé que es de la misma familia de RODRIGO 
doble cero, si fue doble cero fue nuestro jefe militar inmediato 
 
DEFENSA. Usted menciona el hermano de rodrigo doble cero, muy amigo de Fredy Rendón, que hace 
referencia usted con muy amigo 
TESTIGO. Estoy hablando porque eso es evidente era su abogado y lo asesora en temas de justicia 
y paz  
 
DEFENSA. Porque tiene usted conocimiento de ese hecho 
TESTIGO. Porque lo conocí dentro de la cárcel nosotros solamente éramos 36 ex comandantes en un 
patio ahí nos conocíamos las familias los abogados  
 
DEFENSA. Cuando usted conoció al hermano de rodrigo doble cero al cual usted hace referencia que 
cree que era abogado  
TESTIGO. Vine a saber que era el hermano de él ya en la cárcel porque FREDY RENDON me lo 
presenta 2008- 2009, vea al hermano de Rodrigo  
 
DEFENSA. Quien es Diego Fernando Murillo Bejarano 
TESTIGO. Don Berna él desmovilizó creo que el bloque granada o metro de lo que era de rodrigo 
doble cero, conozco toda la confrontación que hubo entre ellos dos, una amistad muy cercana con él 
también 
 
DEFENSA. Quien es Raúl Emilio Jasbum Mendoza 
TESTIGO. Fue mi comandante en el Urabá aproximadamente por un año o año y medio, comandante 
de las autodefensaS del eje bananero  
 
DEFENSA. Cuando empezó a tener trato con Jasbum 
TESTIGO. Yo lo conocí en Urabá era mi comandante, él tenía otros mandos medios distribuidos en 
Urabá, allí lo conocí, la amistad la creamos en la cárcel  
 
DEFENSA. Estando en Urabá era usual que usted participara el planeamiento de las operaciones 
militares con el estado mayor de las autodefensas o con la casa castaño o con los comandantes 
superiores, eso era normal o usual 
TESTIGO. No era usual en ninguna parte nisiquiera en algunos mandos medios  
 
DEFENSA. Porque razón de eso 
TESTIGO. Se filtra información se supone que son ordenes al comandante inmediato que esta y ese 
se encarga de ir a la región y reunir a los mandos medios y daba las directrices 
 
DEFENSA. Conoció a JOSE EFRAIN PEREZ CARDONA 
TESTIGO. No sé quién es por el nombre 
 
DEFENSA. Conoció a JESUS EMILIO PEREIRA RIVERA quien es 
TESTIGO. Estuvo preso muchos años, lo conocí en san pedro de Urabá cercano a los Castaño, me 
lo encontré en la cárcel de barranquilla nos recibía en la cárcel no tenía una relación cercana con el  
 
DEFENSA. Cuál era el alias de JESUS EMILIO RIVERA 
TESTIGO. No me acuerdo  
 
DEFENSA. Cuál era el Papel de JESUS EMILIO RIVERA cual era su rol en la organización  
TESTIGO. No se lo conocí por cero cuatro  
 
DEFENSA. Quien es EDUARDO 400 
TESTIGO. Si lo conocí en la 35 lo mandaron al llano fue muy cercano a unos familiares que tuve en 
los llanos estuvo preso muchos años en la cárcel nos encontramos 
 
DEFENSA. Cuando lo conoció 
TESTIGO. 98 o 99 
 
DEFENSA. Que rol cumplía  
TESTIGO. Era comandante de una contraguerrilla de un grupo 
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DEFENSA. Conoció la finca la 53 
TESTIGO. Si me da la ubicación creo que las tangas es la misma 
 
DEFENSA. Conoció FRANCISCO ENRIQUE VILLALBA HERNANDEZ 
TESTIGO. Si me da el alias me suena el nombre lo escuchado dando declaraciones pero no más 
 
DFENSA. Quien era cero cuatro 
TESTIGO. Amigo cercano a nosotros a Carlos nos sacó de muchos problemas  
 
DEFENSA. En qué año fue su muerte  
TESTIGO. Septiembre de 2007 
 
DEFENSA. Quien era ban ban 
TESTIGO. Nunca hizo parte de la organización ayer precisamente, alguien llamó que estaba hablando 
algunos temas del Catatumbo y ese nunca estuvo allá, para mí no perteneció a la organización por lo 
que sé  
 
DEFENSA. Sabe usted el nombre de ese ban ban 
TESTIGO. No sé el nombre  
 
DEFENSA. Durante el tiempo que estuvo usted en la organización conoció algún asesor a Carlos 
castaño que no perteneciera a la organización 
TESTIGO. Carlos poco se dejaba asesorar de alguien, que tuviera asesor no creo, el era dueño de su 
verdad, sé que Báez a su principio le servía de redactarle, pero tuvieron inconveniente, hasta ahí se  
 
DEFENSA. Porque afirma que Carlos poco se dejaba asesorar 
TESTIGO. Era muy autoritario en sus cosas  
 
DEFENSA. Conoció usted a GABRIEL PUERTA PARRA 
TESTIGO. No lo recuerdo por el nombre 
 
DEFENSA. Conoció a alias rene 
TESTIGO. Si señor en Urabá reinsertado de las guerrillas lo mandaron a ser comandante del sur oeste 
antioqueño 
 
DEFENSA. En el 99 en que circunstancia lo vio 
TESTIGO. En turbo hasta ahora detenido 
 
DEFENSA. Antes del 99 lo había visto antes en la región de Córdoba Urabá o ñor los sitios por donde 
usted estaba  
TESTIGO. Lo vi en tres ocasiones en Urabá ya siendo parte de las AUC, la última ya fue en esa fecha 
del 99 solo sé que venía de la guerrilla 
 
DEFENSA. Cuando usted estuvo en las autodefensas, antes de irse a norte de Santander conoció 
usted a gente de las AUC del magdalena medio que hubieran hecho presencia en Córdoba  
TESTIGO. Yo conocí cuando yo estuve acompañando a maicol un hijo de Ramón Isaza murió después 
y después conocí a las gente del magdalena media en el año a principios del 99 fuimso a saludar a 
RAMON ISAZA  
 
DEFENSA. IVAN ROBERTO DIQUE GAVIRIA cual era el alias 
TESTIGO. Ernesto Báez 
 
DEFENSA. Haciendo referencia a Ernesto Báez usted nos menciona que tuvo un distanciamiento de 
Carlos sabe las razones 
TESTIGO. El se fue, lo que manifiesta Ernesto Báez es que Carlos le dio un cachazo en la cabeza 
 
DEFENSA. Sabe en qué época 
TESTIGO. No se la fecha 
 
DEFENSA. Sabe para donde se fue Ernesto Báez en el sur de Bolívar 
TESTIGO. Se fue a manejar la parte política el central Bolívar 
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DEFENSA. Sabe usted cuando había llegado ERNESTO BAEZ a estar con CARLOS CASTAÑO 
TESTIGO. Pues yo la verdad lo llegue a ver en el año 98, no se en que condiciones  
 
SE HACE UN RECESO DE 20 MIINUTOS, son las 11:20 (Récord 02:14:07)  
 
SE REANUDA LA AUDIENCIA siendo las 11:25 a.m. 
 
DEFENSA. Durante el tiempo que usted estuvo en Urabá que relación tuvo usted con la Brigada 17 
TESTIGO. Hicimos algunas operaciones en conjunto yo allí he hablado del sargento Mora que era 
muy cercano al Coronel, hicimos operaciones con mandos medios de esa Brigada, ingresábamos a la 
brigada con el señor Rendon 
 
DEFENSA. Cuando usted habla del Señor Rendón a quien se refiere 
TESTIGO. A FREDY RENDON HERERA alias El alemán 
 
DEFENSA. Quien les coordinaba esa relación para ir a la brigada 17 o para desarrollar algunas 
operaciones como usted lo contestó  
TESTIGO. Un Sargento del B2 cuando eso se hablaba del 2 o B2 de apellido Mora, en una época nos 
dieron un carné como si fuéramos parte del B2 para poder portar las armas y presentárselo a la policía  
 
DEFENSSA. De que época  
TESTIGO. 96-97 hasta que yo estuve 
 
DEFENSA. Que es el B2 o 2 a que hace referencia 
TESTIGO. Un grupo de inteligencia que tenia el ejército y operaba en esa región  
 
DEFENSA. En esas ocasiones que usted dice fue con Rendón a la Brigada 17 a que iban 
TESTIGO. ÉL fue a reunirse con el general RITO  yo no hice parte de esa reunión pero si conocí a mi 
general allá , en dos ocasiones estuve con él y en otras dos ocasiones estuve con alias Maicol dentro 
de las instalaciones de la brigada, en una ocasión me detuvieron con 5 fusiles cerca de Turbo y fue 
un grupo del 2 al mando de Mora era un sargento a rescatarme y estuve una noche en los calabozos  
 
 
INTERROGATORIO MINISTERIO PÚBLICO (Récord 2:25:53) 
 
MINISTERIO PÚBLICO. Cuando usted hablaba de las capacitaciones o entrenamientos que se daban 
a los grupos de AUC, al mismo tiempo para los comandantes y la tropa o separada 
TESTIGO. No, los entrenamientos militares y lo que podían explicarle a uno a los patrulleros era uno 
y las capacitaciones de comandantes era aparte más avanzado, si alguno iba a ascender para algún 
cargo, se hicieron muchos cursos sobre comandancia, en esos cursos de comandancia no tuve 
participación directa, siempre critique no nos capacitaron en muchos temas a pesar de que tocaban 
temas de derechos humanos y derecho internacional, se quedó corta las auc de capacitar a las tropas 
y comandantes incurrimos en muchos errores.  
 
MINISTERIO PÚBLICO. Usted nos dice que los cursos de la comandancia se hacían en la 35, solo en 
ese sitio 
TESTIGO. No, yo tengo entendió la escuela 35 era la escuela madre, pero había otras la 53, la 
acuarela en el año 99 a 2000 los comandantes del bloque tuvimos nuestra propia escuela de formación 
militar las dimos en choco y norte de Santander no había necesidad de llevarlos a Urabá, a algunos 
comandantes si los llamaban, pero como nosotros estábamos en una zona de guerra total de noche y 
día, nos pedían mandar algunos mandos medios  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Usted concretamente cuando estuvo con maicol era conductor de maicol 
TESTIGO. Se podría decir que sí, pero cuando él no estaba fui comandante de la urbana de turbo yo 
en las AUC fui, urbano, patrullero, escolta, radio operador, en la época cuando él llegaba a esa zona 
era su escolta y conductor y me tenía encargado de recoger personas  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. En alguna de las ocasiones lo llevó a reuniones con Carlos castaño cuando 
usted era conductor de maicol 
TESTIGO. Yo fui a reuniones cuando a él lo citaban con personajes y gente y los veía, pero no hacia 
parte de las reuniones  
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MINISTERIOR PÚBLICO. En donde era 
TESTIGO. 35m, las tangas, en la 10  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. En alguna de esas reuniones pudo observar si existía algún curso para 
comandantes 
TESTIGO. Estaban dictando unos cursos en la 35 que estaba Báez y algunos otros personajes, pero 
yo no hice parte de ese curso  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. En algunas ocasiones que llevó a maicol donde los castaño se habló de 
José Miguel Narváez  
TESTIGO. No, para el año 99 suena el señor Narváez en mi cabeza sonó lo de piedad Córdoba eso 
lo hablaba era el señor Ramírez, pero eso toma fuerza cuando el tiene cargo en el das y lo empiezan 
a mencionar, si lo mencionaban los comandantes, que yo lo haya visto saludo o lo haya visto dictando 
curso no 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. El señor Ramírez que usted menciona es alias 04 
TESTIGO. Si es cumbia o cero cuatro  
 
MINISTERIOR PÚBLICO, y usted lo escuchó hacer esos comentarios en que sitio 
TESTIGO. Lo escuche en san pedro y después de eso también, cuando llegamos a la cárcel como se 
fue reconstruyendo la verdad histórica no solo con los presos, sino también los que estaban afuera  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Aparte de la reconstrucción histórica dice que escuchó a cero cuatro hacer 
esos comentarios cuando estaban en san pedro, que comentarios y en qué condiciones 
TESTIGO. Para esa época ya me había encontrado con Báez, que este señor era amigo de Carlos y 
amigo del doctor Báez 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Usted conoció a alias macaco 
TESTIGO. Si Carlos Mario Jiménez si es el mismo claro 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Tuvieron un vínculo de amistad 
TESTIGO. Si claro, yo conocí a Carlos Mario Jiménez por teléfono y a Pérez álzate porque con 
Salvatore hubo un inconveniente en norte de Santander de un familiar de él, Báez me dice te voy a 
poner a hablar con JULIAN y con CARLOS MARIO para ver si arreglamos el problema con mancuso,  
yo termine entrenándole una gente en mi escuela 150 hombres que iban a montar las autodefensas 
en Venezuela, terminamos una buena amistad  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Tuvo usted conocimiento de la extradición de Carlos Mario Jiménez 
TESTIGO. Si como en el 2007 creo  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Conoce acerca de algún complot que haya existido entre los miembros de 
las AUC de involucrar al señor JOSE MIGUEL NARVAEZ por la extradición de macaco para vincularlo 
con las AUC 
TESTIGO. Nunca ha hablado de complot siempre se dijo hay que contar la verdad, lo que ha hablado 
cada quien es por lo que ha vivido, cuando yo hablo con el señor BAEZ todavía no los habían 
extraditado 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. usted nos dijo que conoció al señor Heber Veloza, estuvieron detenidos en 
la misma cárcel 
TESTIGO. No, tuve una relación regular cuando manejábamos camión me puso el alias el Iguano, él 
se quedó por fuera no llegó a la cárcel de Itagüí en donde nosotros estábamos, a él lo capturaron lo 
vi en audiencia, no tuve amistad, no fue jefe mío 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Tuvo discusión con HEBER VELOZA por algunas de las manifestaciones 
en justicia y paz 
TESTIGO. Si cuando yo hice la relación me dijo en el pasillo porque había ese aseguramiento si yo 
no había participado directamente en los hechos y yo le dije, le dije hermano ustedes programaron 
este eventual proceso de paz y lo que usted siempre han manifestado es que tenemos que contar lo 
que escuchamos, lo que vimos y lo que participamos. Si no tenemos que contar lo que escuchamos y 
vimos entonces yo me limito a contar en lo que yo participe directamente. 
 
MINISTERIOR PÚBLICO. En esa discusión se hablaba del señor JOSE MIGUEL NARVEZ 
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TESTIGO. Si algo me dijo si, que yo había hablado de NARVAEZ y que yo no lo conocía, y yo le dije 
yo manifiesto lo que vi y escuché  
 
MINISTERIOR PÚBLICO. Eso fue en un pasillo 
TESTIGO. Si en alpujarra en el pasillo 6 de justicia y paz, es el centro jurídico de Medellín  
 
INTERROGATORIO FISCAL (Récord 02:48:13) 
 
FISCAL. Usted en una de las respuestas que dio dijo que muchas personas que iban a la finca la 35 
se volvían espectadores de los entrenamientos que les daban a las auc 
TESTIGO. Así es 
 
FISCAL. De la casa donde se hacían las reuniones en la finca la 35, de esa casa se veía el sitio 
destinado para esos entrenamientos,  
TESTIGO. Si, la casa esta en un alto, desde ahí se veía la tropa marchar y marchar, trotar ya más allá 
donde queda arrastre para eso si se tenia que ir hasta allá  
 
FISCAL. Eso era con relación al entrenamiento militar 
TESTIGO. Si 
 
FISCAL. Había un sitio allá mismo para las capacitaciones para los comandantes y miembros 
generales de las AUC, que no fuera militar 
TESTIGO. Había dos kioskos reuniones y alimentos, otro unas sillas nunca participe en estas 
instrucciones de comandantes, había unas casetas supremamente grande unas casetas normalmente 
se podía sentar diferentes comandantes  
 
FISCAL. Esos dos kioskos también se veían desde la casa donde se hacían las reuniones 
TESTIGO. Si venían pegados desde la misma casa hacia parte de la misma estructura 
 
FISCAL. Usted me recuerda hasta que año estuvo en la zona de Urabá 
TESTIGO. Me fui, pero de vez en cuando íbamos a reuniones abril de 98 hasta abril de 99 nos fuimos 
al choco  
 
FISCAL. Cuál era el nombre de cero cuatro 
TESTIGO. Jaime Ramírez Ramírez 
 
FISCAL. Donde queda a finca la capilla 
TESTIGO. En Córdoba en la zona de santa fe de ralito  
 
FISCAL. Pese a lo que usted ha dicho en esta audiencia que Carlos castaño difícilmente era asesora 
porque era muy autoritario 
TESTIGO. Así es 
 
FISCAL. Tiene la certeza o puede asegurar que Carlos castaño no tuvo asesores 
TESTIGO. No lo puedo asegurar, yo fui muy frecuentemente con yunda y con maicol, no tenía una 
relación cercana ni mantenía al lado de él, una relación de subalterno a comandante, sabíamos su 
arrogancia, sus posiciones eso lo sabíamos estábamos ahí cerca, el debía tener asesores  
 
FISCAL. Es posible que Carlos hubiera tenido asesores  
TESTIGO. Si claro  
 
FISCAL. Durante el trato y relación que tuvo con Carlos tenia conocimiento de todas y cada una de 
las personas que lo visitaban o frecuentaban desde el año 98 a 2000 
TESTIGO. No tenía conocimiento  
 
FISCAL. Usted dijo que Báez el día anterior a su primera versión entiendo lo llamó y estuvieron 
hablando de varios temas incluyendo José Miguel Narváez y que debía decir la verdad para que no 
los expulsaran 
TESTIGO Si 
 
FISCAL. Báez le dijo que tenían que decir la verdad para que no los expulsaran del proceso de paz, 
solo de NARVAEZ o de todos  
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TESTIGO. De todos, había un grado de lealtad a esos militares una hermandad nos daba dolor ira 
decir que el teniente que el coronel iba con nosotros, Báez nos dijo de eso hay que decirlo, hay que 
decir la verdad  
 
INTERROGATORIO DEFENSA MATERIAL (Récord 03:10:20) 
 
No realiza preguntas 
 
INTERROGATORIO DESPACHO 
 
DESPACHO. sabe que es el grupo de las 6 
TESTIGO. No supe como participaron, pero si lo escuché de Yunda y de Ernesto Báez, de un grupo 
de personas, pero no se para que lo crearon  
 
DESPACHO. Recuerda si en justicia y paz usted mencionó al señor José Miguel Narváez como un 
integrante del grupo de las 6 
TESTIGO. No lo recuerdo, pero es posible que si lo haya hecho no me consta realmente esa 
manifestación 
 
DESPACHO. De quien recuerda que tomó esa afirmación que José Miguel Narváez era del grupo de 
los 6 
TESTIGO. De ERNESTO BAEZ, para esa fecha no había extradiciones estábamos reconstruyendo la 
verdad histórica  
 
FINALIZA EL INTERROGATORIO 
 
DESPACHO. Para efectos de la próxima sesión de audiencia tenemos dos testigos pendientes estos 
dos testigos que nos falta JUAN RODRIGO GARCIA FERNANDEZ y MAURICIO ARANGUREN, no 
los hemos podido ubicar y pendiente de la prueba RAUL MURIEL BOTERO que le fue negada a la 
defensa y está en el Tribunal.  
 
De todas formas, debemos fijar fecha para próxima sesión de audiencia se les propone los días 15 y 
16 de abril de 2024, defensa señala que puede el 15 el día 16 ya tiene audiencia.  
 
Se propone el día lunes 22 de abril, la defensa señala que si puede.  
 
Se propone también los días 25 y 26 de abril, la defensa señala que el día 25 solo puede en la tarde 
 
Por tanto, se fija el día del 15 y 22 de abril de 2024 a partir de las 09:00 a.m.  
 
Se levanta la sesión de audiencia pública siendo las 12:33 a.m.,  
 
Convocando a las partes para el día 15 de abril de 2024 a las 9:00 a.m. de lo cual quedan notificados 
en estrados y releva al despacho se realizar citaciones adicionales  
 
 
Link audiencia  
 
https://playback.lifesize.com/#/publicvideo/31359b01-fbf3-4c90-aef3-
55803fbffb18?vcpubtoken=9c272695-d36a-4904-b924-ae8fa73770c4 

 

 

 
                 DORIS CONSUELO GÓMEZ LOZANO 
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